

Expone ante contadores capítulo en política fiscal

Monreal adelanta parte de proyecto hacia 2024

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, presentó un adelanto de su "Proyecto de Nación", el cual integra las propuestas sobre las que se refirió dos semanas atrás durante el anuncio de su búsqueda para encabezar la candidatura de su partido a la Presidencia de la República.

EL DATO

RICARDO Ricardo señaló que el país debe transitar hacia la inversión nacional y extranjera, por lo que "el mensaje que debemos de dar es que México respeta el Estado de derecho".

La presentación ocurrió durante la inauguración de la XXXV Convención Regional Noreste del Instituto de Contadores Públicos, celebrada en Zacatecas, donde expuso el capítulo en política fiscal, de entre los cinco ejes que componen su proyecto: medio ambiente, política exterior, perspectiva de género, rendición de cuentas y política fiscal.

Ante representantes del sector, Monreal Ávila refirió que esta propuesta plantea el rumbo "que debemos seguir" y con el que se podrá "dar continuidad al proyecto de nación iniciado en 2018", en referencia al arranque de la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y también para "trabajar rumbo a la reconciliación nacional que tanto necesita el país".

En esta primera propuesta dada a conocer, el senador adelantó que promoverá una Reforma Fiscal para lograr una distribución más equitativa de la riqueza e impulsar la modernización del sistema de recaudación del país.

Expuso que los trámites burocráticos y procedimientos que buscan el cumplimiento de las obligaciones fiscales son "arcaicos y tortuosos", lo que ha llevado a México a ser "el más débil" en cuanto a evasión y elusión fiscal.

EL SENADOR de Morena promoverá una reforma para impulsar la modernización del sistema de recaudación; plantea reducir el IVA e ISR; necesario, nueva canasta básica, considera



EL LÍDER de Morena (centro), durante la presentación de su plan, en Zacatecas, ayer.

Propuestas

Entre los proyectos que prevé ejecutar el líder morenista están:

- Promover una Reforma Fiscal
- Crear un padrón nacional de beneficiarios de los programas sociales
- Reducir la tasa del IVA
- Cear una nueva canasta básica de bienes y servicios exentos
- Reducir y simplificar el ISR
- Revisar al Pacto Fiscal
- Crear un IVA estatal desagregado del impuesto federal

"El marco fiscal hoy tiene muchos parches en México, muchas inequidades y lagunas que provocan la elusión fiscal y, en algunos casos, la evasión fiscal. Por eso, estoy convencido de que no debemos caer en el terrorismo fiscal, pues se trata de una consecuencia de leyes fiscales desequilibradas, que impiden una adecuada fiscalización y aplicación de la norma", dijo.

Entre otros aspectos, Monreal Ávila también planteó la creación de un padrón nacional de beneficiarios de los pro-

gramas sociales, que permita focalizar los objetivos, pues advirtió que, al no contar con un sistema de registro, "los cuantiosos" recursos que se destinan a beneficiar a los sectores más pobres siempre resultarán "insuficientes".

También consideró necesario reducir la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y crear "cuidadosamente" una nueva canasta básica de bienes y servicios exentos, para proteger a los de menos ingresos.

Mencionó que su proyecto considera la reducción y simplificación del Impuesto sobre la Renta (ISR). Refirió una revisión al Pacto Fiscal, al mencionar que los impuestos estatales han sido una fuente de recaudación que ha sido "desdeñada y desaprovechada" en el país, por lo que propuso la creación de un IVA estatal desagregado del impuesto federal que, de avanzar, contribuiría a que lo recaudado sea invertido en los mismos territorios estatales o municipales.

"México padece, en materia fiscal, de un centralismo verdaderamente que camina en contra de la autonomía de los estados. Es necesaria una revisión puntual", dijo.